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Dibattito alia Camera sulla Federconsorzi 
• . . . . - ' ' , •' 

II governo si dichiara impotente 
« Ecco perchd mi dimetto » 

La lettera 
di Costa 

Denunciato I'ostruzionismo organizzato 
di Bonomi contro ogni rinnovamento 

della Federconsorzi 

E' stnto reso noto ieri il 
testo delta lettera con la 
quale il dottor Nino Costa 
ha rassegnato le proprie 
dimissioni dalla carica di 
presidente della Federcon
sorzi. Essa rappresenta un 
atto di accusa contro Bo
nomi e contro le stesse au-
torita governative che non 
trassero dalla dennncia di 
Costa le giuste conseguen-
ze, sciogliendo il Consiglio 
d'amministrazione ed av-
viando una profonda ri-
forma dell'Ente. 

La lettera di Costa, in-
dirizzata ai membri del 
Consiglio della Federcon
sorzi, imzia dando comu-
nicazione delle dimissioni. 
€ I fatti che hanno dato 
luogo al rinvio dell'ultima 
seduta del Comitato ese-
cutwo — scrive il presi
dente dimissionario — so-
no gli ultimi in ordine di 
tempo, ma non i soli ni i 
piu importanti, a determi-
nare le mie dimissioni. II 
consenso solo apparente 
manifestatomi nella sedu
ta del 30 gennaio, sotto la 
pressione della base, non 
suscito in me alcuna illu-
sione: Vopposizione, sia 
pure in forme diverse sa-
rebbe continuata con Vim-
piego di mezzi ostruzioni-
stici. Era facile prevedere 
che il direttore generale, 
sempre scrupolosissimo 
nell'attuazione delle diret-
tive di ogni maggioranza, 
sarebbe divenuto lo stru-
mento di tale opposizione, 
largamente in cid favorito 
dalla concentrazione di 

poteri sul sua ufficio che 
norme statutarie e dele-
ghc largamente gli assicu-
rano ». 

« Tutta la complcssa se-
rie di i7icontri, consult a-
zioni e riunioni quasi 
clandestine tra membri 
del Consiglio e dell'Esecu-
tivo — prosegue la lettera 
— ed alcuni identificati 
esponenti delle due prin
cipal! organizzazioni di ca-
tegoria (il riferimento ri-
guarda la « bonomiana > e 
la confagricoltura, perso-
nalmente Bonomi e Gae-
tani - n.d.r.) per la scelta 
della linea di condotta da 
oppormi, mi ha confer-
mato tali previsioni. Al-
tre conferme inequivoca-
bili era dato ricavare dal-
I'isolamento creato intor-
no alia mia persona nel 
clima di una jerma non 
collaborazione degli uffici 
interni; dalle notizie ten-
denziose fatte circolare, 
anche con scritti, intorno 
alia linearita e ai fini del
la mia iniziattva; dalla va
luta reiterazione di equi-
voci e di contrattempi che 
facessero apparire priva 
di ogni autoritA la mia 
funzione di presidente >. 

La lettera di Costa cosl 
conclude; « N o n intendo 
prestarmi al giuoco, an
che troppo scoperto, di 
raggiungere - la scadenza 
del termine per il rinno-
vo delle cariche con un 
" nulla di fatto ". Non ho 
pertanto altra -possibilita 
che quella di rassegnare 
le mie dimissioni >. 

Siena: il PCI 
e la Facolta 
universitaria 
di Economia 

e Banca 
SIENA. 21. 

Mentre l'occupazione della 
University .continua da parte 
del 196 student! che si 6ono 
iscritti al corso di Economia e 
banca, si stanno prendendo i 
primi accordi per una risoluzio-
ne del problema. 

Ieri sera, il compaano on. Lui-
gi Berlinguer ha chiarito in una 
conferenza pubblica la posizio-
ne del PCI Berlinguer ha pre-
cisato che Siena merita la nuo-
va Facolta: ma, per le sue ca-
ratteristiche economiche e so-
ciali. che non garantiecono un 
sufnciente numero di studenti e 
neppure la possibilita di assor-
bire tutti i laureati. 1'unico 
modo per far funzionare la nuo-
va Facolta e di fondarla eu un 
piano di studi moderno e arti-
colato in piu corei di laurea. as-
sicurando e garantendo, cosl. 
studi seri e rcalmente scienti-
flci. In base a queste considera-
zioni. il gruppo parlamentare 
comunista si e opposto al pro-
getto di legge per la nuova Fa
colta. 

Riguardo alia situazione dei 
196 studenti Ton. Berlinguer. 
mentre ha indicato nel ministro 
della P-I. il principale respon-
sabile. ha proposto un espcr.-
mento di apertura di un - corso 
libera » aggregato alia Facolta 
di Giurisprudenza. fondato 6U-
gli esami istituzionali e prope
deutic! alio studio dell'econo-
mia, onde permettere agli stu
denti di frequentare le lezioni e 
di dare esami anche per l'anno 
accadcmico in corso. 

Nel frattempo il corpo accade-
mico senese dovrebbe elaborare, 
tenendosi strettamente in con-
tatto con la commissione parla
mentare P.I_ un nuovo piano di 
studi moderni e dcmocratica-
BMOte articolato. 

Interpellanza 
comunista 

sulla tutela 
degli italiani 

in Tunisia 
Sulla tutela degli interess' 

della comunita italiana in Tu
nisia. i coinpngni sen. Ginlinno 
Pajetta. Maurizio Valenzi e Ma
rio Palermo hanno presentato 
una interpellanza al Presiden
te del Consiglio e al ministro 
degli Esteri. 

I eenatori comunieti hanno 
chiesto quali linee di condotta 
intende sestiire il governo e 
quali iniziative intende pren-
dere per tutelare gli interessi 
della comunita italiana in Tu
nisia, nel quadro di una sem
pre migliore collaborazione po-
litica. economica e tecnica con 
la vicinn repubblica africana. 

- In particolare — continua 
Tinterpellanza — si considera 
necessario che i problemi gravt 
assillanti 1 nostn connazionali 
in Tunisia 6i'ano vtsri alia luce 
di profonde trasformazioni eco
nomiche e sociali in coreo in 
quel paeee e della possibilita 
e opportunity dell'Italia di fa-
vorire, nell'interesse reciproco 
dei due paesi e su una base 
di parita. lo sviluppo economi-
co della Tunisia -. 

- Una simile collaborazione 
pud dare modo alia maggioran
za degli itaiiani di Tunisia di 
inserirsi in un p.ano di seria 
assistenza tecnica; essa pud d'al. 
tra parte rendere piu agevole 
il rimpatno. con il diritto di 
reinvestire in Italia i frutti del 
loro lavoro. di quei connazio
nali che per ration! sociali o 
persona!! non possono Inserirsi 
nella nuova realta tunisina qua
le essa si viene delineando-. 

L* interpellanza si conclude 
con la richiesta di -conoscere 
le ragioni dell'assoluta inattivi-
ta delle commicsioni miste ita-
Io-tuni6ine previste dagli accor-
di stipulsti dal presidente Fan-
fa ni in occasione della sua vi
sits in Tunisia - . 

di fronte 

Discusse le interrogazioni e le interpel-
lanze del PCI, PSI, PSIUP • Miceli:«Oc-
corre una radicale riforma legislativa » 
Gli interventi degli onorevoli Avolio 

(PSIUP) e Colombo (PSI) 

Impianti chimici 
all U.R.S.S. 

ftC" 

ir 

L'industria italiana fornira 
aH'Unione Sovietica -nacchinari 
per respansione della sua in-
dustria chimica secondo il pia
no a suo tempo annunciato da 
Krusciov. 

Nc ha dato notizia il mini-
stero per il Commercio estero 
nella sua circolare suH'oppli-
cazione per l'anno in corso 
dell'accordo del 9 febbraio su-

f Xi scambi supplementari tra 
talia e Unione Sovietica per 

il 19^4-1965. specificando che 
le forniturc di macchinario 
»er 1'industria chimica. navi ed 
i l tro saranno dell*ordine di no-
vanU miliardi dl lire, con pa-
n m e n t o per contanti per 20 
mntardl di lire c differito per 
70 mtllardi dl lire. 

Tavola rotonda 
su «il divorzio 

I'unita familiare»» 
II Movimento Gaetano Sal-

vemini ha organizzato per do-
mani domenica, alle ore 10. 
al Teatro Eliseo di Roma una 
«tavola rotonda - sul tema: 
- II divorzio e I'unita fami
liare -. 

Parleranno il giudice Mario 
Berutti, il prof. D'Avack. An
na Garofalo. r a w . Ercolc Gra-
ziadei e il padre Lencr S.J.; 
prcsicdera A. C. Jcmolo. 

In una almosfera resa 
drammatica dal c lamoroso 
gesto del dottor Costa (di cui 
diamo in altra parte del gior-
nale la lettera di dimiss io
ni dalla presidenza della Fe
derconsorzi) , la Camera ha 
discusso ieri una interpellan
za de iron. AVOLIO ( P S I U P ) 
e due interrogazioni, una del 
compagno MICELI e l'altra 
del socialista COLOMBO sul
la s i tuazione della Federcon
sorzi. Sia Tinterpellanza che 
le interrogazioni r ichiedeva-
no misure urgenti , sul p iano 
amministrat ivo e legis lat ive 
« per garantire — come dice 
la interrogazione Miceli — 
un r innovamento del le strut-
ture ed un mutamento degli 
indirizzi deH'organismo fe-
derconsorti le >. 

II ministro FERRARI AG-
GRADI, nella sua replica, as-
sai cauta nella forma e in 
qualche punto - evas iva , ha 
tuttavia riconosciuto la neces-
sita di un intervento del g o 
verno perche s iano realizza-
ti gli impegni contenuti nel-
Paccordo programmatico che 
prevedono, come si ricordera, 
c un adeguamento della orga-
nizzazione consorti le alia nuo
va realta della agricoltura 
italiana, nol senso c h e devo-
no accentuarsi le caratteri-
st iche cooperat ive deU'ente. 
e garantirsi la autonomia ef-
fettiva dei consorzi agrari 
provinciali >. 

La interpellanza e stata il-
lustrata dal compagno AVO
LIO del P S I U P , il quale ha 
sottol ineato la urgenza di un 
intervento governat ivo nei 
confronti della Federconsorzi , 
nel quadro della es igenza di 
una riforma strutturale gene -
rale deH'agricoltura, impos-
sibile « s e non si attacca e 
recide il bubbone bonomia-
no, vero m o n u m e n t o del ITJKI-
costume e della corruzione >. 
Dopo aver ricordato le te -
s t imonianze e le denunce cMe 
da ogni parte politica sono 
state so l leva le contro la Fe
derconsorzi , cui gli stessi or
ganism! comunitari hanno ri-
fiutato il r iconoscimento del 
carattere consorti le, il com
pagno Avo l io ha ricordato le 
v icende degli ult imi giorni 
< che impongono al governo 
una chiara presa di po«izio-
ne e la nomina di un com-
missario reclamata anche da 
esponenti socialisti ». . 

II ministro Ferrari Aggra-
di ha ricordato nella sua re
plica gli accordi tra i quat-
tro partiti in materia di Fe
derconsorzi , e 1'azione da lui 
personalmente svolta per sol-
lecitare, daH'interno s tesso 
dell 'Ente, la realizzazione 
del le riforme in quegli ac
cordi indicate Con questo in-
lento , il ministro e interve-
nuto presso il comitato ese-
cut ivo e il consigl io di am-
ministrazione della Federcon
sorzi. Ma sono g iunte a que
sto punto , ha detto il mini 
stro, del tutto imprevis te le 
dimissioni - del dr. Costa. 
< Sulla base di questa lette
ra — ha concluso Ferrari A g -
gradi — esamineremo la si
tuazione per prendere i prr.v-
vediment i necessari >. 

La risposta di Ferrari Ag-
gradi e stata considerata del 
tutto e lus iva dal compagno 
Avol io . 

Insoddisfatto si e dichiara-
to anche il compagno MICE
LI: « II marasma e arrivato 
a un punto tale da attaccare 
gli organtsmi interni del la 
Federconsorzi; nel la lotta che 
si e aperta, dalla n u n i o n e del 
21 n o v e m b r e scorso del Con
sigl io di amministrazione del
l'Ente tra il presidente e la 
maggioranza dei consigl ieri , 
il ministro e intervenuto pon 
per regolarizzare la s ituazio
ne, ma per salvare il grup
po di potere e i suoi espo
nenti legati all'on. Bonomi . 
Quest'opera di mediaz ione , 
che & ob ie t t ivamente compli-
cita, e saltata nel m o m e n t o 
in cui il dottor Costa se ne 
va sbat tendo la porta. Cosa 
intende fare, ora. il gover
no? S e la nomina di un com-
missario puo essere consi
derata una soluzione lnter-
locutoria — a condizione che 
essa sia accompagnata da un 
reale control lo dernocratico 
— il mezzo radicale per sa-
nare la s i tuazione, ha con
cluso Miceli , e quel lo del la 
riforma legislativa della Fe
derconsorzi , chiesta oltre c h e 
dai eomunist i , dai socialisti 
del P S I e del P S I U P e da 
d e m e n t i democristiani come 
Ton. Sealia ». 

Ul t imo oratore e stato R e -
nato COLOMBO, del PSI, il 
quale ha sottol ineato la com-
provata inett i tudine della Fe-
dcrconsor/ i ad operare dal 
suo interno per una riforma 
del le proprie strutture. S e 
un intervento del ministro 
e'e stato, ha proseguito il 
parlamentare socialista, cid 
che e avvenuto ieri ha di-
mostrato che tale intervento 
6 stato vnno. La s i tuazione 
es i s lente in seno alia Feder
consorzi e tale che richiede 
ormai decisi interventi am-
ministrativi e legis lat ive * II 
ministro — ha concluso Po-
norevole Colombo — ha pre-
so Pimpegno di esaminare in 
sede governat iva la nuova si
tuazione che si e creata con 
le dimissioni del dr. Costa. 
La s i tuazione nel le campa-
gne e cosi grave e cosi stret-
to il co l legamento tra queste 
s i tuazione e Poperato della 
Federconsorzi , c h e noi non 
poss iamo at tendere troppo, 
ne accettare provvediment i 
che non s iano di vasta por-
tata. In questo senso , possia
m o dire che, udite le dichia-
razioni del minis tro noi re-
st iamo in attesa, una attesa 
fiduciosa anche . . .» . 

MICELI: ...e soprattutto v i 
gi lante! 

COLOMBO: I contadini e 
la pubblica opinione atten 
dono quest i provvediment i , 
che potranno essere rapida-
m e n t e discussi ed approvati 
dal Parlamento. 

Richieste CGIL 

per riformare 

la Federconsorzi 
Le segreterie della CGIL. del

la Federmezzadri e della Feder-
braccianti hanno oggi esaminato 
la situazione determinatasi nella 
Federconsorzi con le dimissioni 
del presidente Costa. . • 

In un comunicato emesso al 
termine si chiede che come pn-
mo atto in direzione della rifor
ma dell'Ente U governo proceda 
alio scioglimento dell'attuale 
Consiglio di amministrazjone 
della Federconsorzi e alia no
mina di un commissario coi 
compito d! avviare la prepara-
zione delle necessane riforme 
Inoltre si chiede che il gover
no intervenga per il rinvio delle 
elezioni nei Consorzi asrari pro
vincial; e la nomina di commis
sion; speciali a cui sia aflidata 
la regolarizzazione dei libri 
dei soci con I'accoglimento del
le domande di iscrizione degli 
aventi d-ritto a diventare mem
bri dei C.A.P. 

n PCI sollecita 
la conferenza 

sulFemigrazione 
Mozione alia Camera sulla tragica situazione economico-
sociale del Mezzogiorno — t' stato chiesto il riesame 

degli impegni della Cassa 

Lo scandalo denunciato a l 

Senato dal compagno Spezzano 

La DCproteggeva 
» i 

i/Mastrella Per combattere Tesodo 

La tr.igtca situazione econo-
mico-sociale delle regioni del 
Mezzogiorno flagellate dalla e-
migrazione e stata ancora una 
volta sollevata alia Camera dai 
deputati eomunisti, I iiuali han
no chiesto al governo rapidi ed 
<flicaci provvedimenti. 

Una mozione e stata presen-
lata dai comprgni onn. Laconi, 
Pezzino. G. C. Pajetta. Pietro 
Amendola. Ch'aromonte. Crap-
si, D'Alema, Fiumanb. Grezzi. 
Gllllo. Lajolo. Magno. Maricon-
da. Miceli, Pellegnno. Pirastu. 
Poerio. Villani e Luciana Vi-
viani. II documento rileva, in 
primo luogo. che l'esodo dal 
Mezzogiorno e dalle campagne 
e continuato ininterrotto e 
caotico per tutto il 1UG3: il fe-
nomeno ha raugmnto dimen-
sioni tali che, se dovesse pro-
seguire. pregiudicherebbe in 
modo irreparabile ogni possi
bilita di soluzione della que-
stione mendionale; d'altra par
te. 1'immigrazione massiccia 
nelle zone industrial! dell'Ita
lia settentrionale ha aperto pro
blemi drammatici dal punto di 
vista economico, civile e so-
ciale. 

I deputati eomunisti chiedo-
no — dopo aver nbadito che 
la programmazione economica 
nazionale deve avere, fra i suoi 
obiettivi di fondo. l'avvio a so
luzione della questione meri-
dionale — che il governo con-
vochi una Conferenza nazio
nale sull'emigrazione dal Mez
zogiorno e dalle campagne. al 
fine di - individuare e propor-
re quelle soluzioni in materia 
di politica ograria di lqcalizza-
zioni industnali e di attrezza-
ture civili che possano valida-
mente combattere l'esodo e le 
sue cause -. Alia Conferenza 
dovrebbero parteclpare studio-
si e tecnici. amministratori. 
rappresentanti delle organizza
zioni sindacali e democratiche 
del Mezzogiorno e dell'Italia 
meridionale. 

I deputati del PCI sottolinea-
no che occorre convocare la 
Conferenza nazionale con ur
genza. e cioe nel giro delle 
prossime settimane, in modo 
che essa possa concludere i 
suoi lavori entro giugno: le sue 
indicazioni potranno aliora es
sere utilizzate dal Parlamento 
e dal governo per l'elaborazio-
ne definitiva del piano di svi
luppo economico. che dovra 
diventare operante a partire 
dal 1. gennaio del 1965. 

SuIIe gravi ripercussioni del
la -coneiuntura- nell'Italia me
ridionale hanno rivolto un'in-
terpellanza al presidente d"l 
Ccnsigl'O, al ministro del Bi-
lancio e al presidente del Co
mitato dei mlnistri per :! Mez
zogiorno i compagni Giorgio 
Amendola. Barca. Chiaromon-
te Lr.com. Miceli. CapraVa. As-
sennato. De Pasqiiale Picciot-
to. Raucci. Cataldo e Marras. 
Le regioni meridional] — dice 
;'-.nterpellanza — negli anni 
pa^sat. hanno subito le conse-
£iien7e piu gravi del tipo di 
espnnsione monopolistica: do-
vrsnno adesso subire anche i 
danni piu pesanti derivant: 
dalle attuali difficolta economi
che e fnanz iane (per quanto 
ngunrda il ritmo degli inve-

Rimini 

PC/-PS/-PS/UP: 
accordo per la 

giunta comunale 
Dal nostro corrispondente 

RIMINI. 21. 
A conclnsione di una serie 

di incontri tra l e segreterie 
de l le federazioni riminesi del 
PCI. PSI e P S I U P . e stata 
concordata una l inea di azio-
ne unitaria per la giunta co
munale . 

Nel comunicato firmato dai 
segretari del le tre federazioni 
si conferma < l 'adesione agli 
impegni programmatici as-
sunti da l le formazioni poli-
t iche che compongono 1'attua-
le maggioranza >. S o n o s tate 
concordate anche le l inee da 
seguire per la concretizxa-
zione delI*accordo. 

« Le tre . delegazioni — 
prosegue il comunicato — 
hanno inoltre deciso di aprire 
un discorso con le altre forze 
democrat iche rappresentate 
in Consigl io comunale a l io 
scopo di addivenire . nel man-
tenimento degli impegni as-
sunti di fronte al ia opinione 

pubblica, a piu vasti accordi 
c h e facil it ino e accelerino le 
soluzioni dei numerosi pro
blemi posti dal le e>igenze di 
sv i luppo del la citta >. 

La riaffermata unita poli-
t ico-amministrativa del le for
ze popolari e democrat iche 
riminesi pone fine al le ma-
novre condotte dai gn ipp i di 
minoranza prima e dopo la 
sc iss ione socialista. tese a ca-
povolgere il s i s tema di al-
leanze che ha consent i to alle 
forze popolari la direzione 
deH'Amministrazione comu
nale. 

S i conferma cosi la val idi-
ta del la l inea programmati-
ca stabil ita dopo il successo 
e lettorale dell'aprile '61. La 
unita attorno al program ma 
crea i presupposti per una ul-
teriore spinta nel la ricerca 
di piii vasti consensi e col le-
gament i con gli altri schie-
ramenti democratici . 

- ^ t.g. 

stimcntr, in riferimento al 
- blocco » del l i spesa pubblica 
dello Stato e degli Enti locali: 
ecc )? A quali decisioni — do-
m.'iti'la ancora rinterpellanza 
del I'CI — e giuiito il governo 
per quanto concerne i program-
nn di investimenti delTIHI e 
dell'ENI? Nell'attuale situazio
ne ^ necessario non ridurre, ma 
inorementnre e qualificare que-
sM programmi. soprattutto nel 
Mezzogiorno Ma il governo e 
dello stesso avviso? In parti-
colare: qual'6 la situazione at-
tuale degli Istituti di credito 
specializzati (Isveimer, Irfis. 
Cis? )? Quale l'andamento del
le richieste e delle concessiom 
di flnanzinmento? 

Inline, l'aumento di GO mi-
liardi del fondo di dotazione 
della Cassa del Mezzogiorno 
viene r'tenuto sufnciente a su-
perare le attuali d-mcoltn. che 
in molti casi hanno portato 
alia minacciata sospensione di 
lavori gift in corso e comunque 
alia cessazione di fondi gia 
stanziati? 

Gli interpellanti concludono 
lilevando la necessita di pro-
cedere in sede di Comitato in-
terministeriale per il Mezzo
giorno o di Governo, ad un 
riesame approfondito di tutti 
gii attuali impegni della Cassa. 
in modo da arnvare, senza in-
cidenza sul volume totale del

la spest" pubbluM a una riqua-
lificazione degli interventi. 
dando la precedenza e nuovo 
impiilso agli investimenti piii 
prrduttivi e agendo, cosl. con
tro la situation!' congiiiuturale. 

Un'altra interpellanza dei 
conippgni Chiaromonte, Gior-
g*o Amendola, Barca. Maealu-
so. Lneoni e altri domanda al 
presidtnte del Consiglio e al 
ministro del Bilancio se essi 
non ritengano che il problema 
della - durata - della Cassa del 
Mezxoyiorno debba essere af-
frontato in Parlamento insieme 
a quello degli strumenti della 
programmazione nazionale E' 
• mpossibile. infatti. discutere 
o'ella permanenza della Cassa 
o'tre i! 'U5. della sua trasfor-
niaziore o di qualsiasi altra so
luzione. se non nel quadro dei 
rapport i fra programmazione 
na7'or.J le e programmazione 
regionale. fri intervento stra-
ordinnrio e obiettivi di fondo 
delia progT.mmazione nazio
nale. fra centn di dibattito e 
di densione politica (nazionali 
e retf-onalu e strumenti tecni
ci di attuazione del program-
ma 

AH'origine dell'interpellanza 
sono le notizie secondo cui il 
governo avrebbe concordato di 
far proseginre I'attivita della 
Cassa oltre la sua scadenza 
del J065 

calabrese 
Ha sottratto come esattore di Cotronei 
almeno 100 milioni alio Stato e al Ct>-
mune — Faceva pagare anche le tasse 

abolite per legge 

Ieri a Firenze 

UGI: aperto 
il congresso 
La relazione di De Michelis * Per la riforma 
democratica dell'Universita - Gli studenti re-
spingono la linea della Commissione d'indagine 
Autonomia dai «condizionamenti» monopolistici 

Dalla nostra redazione 
" FIRENZE. 21. 

« I/unila delU sinistra uni
versitaria per la rirorma de
mocratica della scuola • e il 
tema del 14. Congresso nazio
nale dell'Unione Gohardtca 
Italiana. che si e aperto oggi 
nel salone di S. Apolloma. Ha 
tenuto la relazione lntrodutti-
va il presidente Gianni De Mi
chelis. il quale, dopo aver ri
cordato le figure di Concetto 
Marchesi e di Giovanni Ardiz-
zone, ha analizzato le compo
nent! che caratterizzano oggi 
I'attuale societa italiana. 

Alle trasformazioni sociali ed 
economiche della societa — ha 
detto De Michelis — non po-
teva non cornspondere una 
analoga trasformazione della 
funzione delle strutture scola-
stiche. che. infatti. da stru-
mento di semplice conservazio-
ne e riproduzione della classe 
dirigente e delle division! so
ciali in atto. stanno sempre piu 
trasformandosi in un fattore 
fondamentale dello sviluppo 
economico e sociale. 

Tutte le forze sociali e poli-
tiche italiane si pongono di 
fronte alia necessita di norga-
nizzare e ammodernare lUni-
versita nelle sue islituzioni. 
nei suoi strumenti, nelle sue 
strutture 

Ma come? Con quali conte
nuti? Questo e il problema di 
oggi. La classe dirigente. gli 
esponenti dei gruppi econo-
mici nspondono: conservando 
il ruolo subalterno dell'Univer
sita rispetto al meccanismo e 
alle esigenze della produzione. 
sia pure attraverso il suo am-
modernarr.ento e la sua espan-
sione quanlitativa. 

II mo\imento studentesco 
non nfiuta la tendenza ogget-
Uva all'integrazione tra Uni-
versita e societa. ma. alio stes-
mo tempo, vuole condizionarla. 
conquistando un'effettiva auto
nomia. Oggi — ha proseguito 
De Michelis — ci troviamo da-
vanti ad un fatto nuovo I ri-
sultati della «commissione di 
indagme - hanno aperto una 
nuova fase nella storia della 
scuola: essi rappresentano in
fatti una - proposta globale -
della classe dirigente. Noi ne 
rifiutiamo la linea generale per 
la voluta assenza di ogni im-
pegno sul piano della - auto
nomia universitaria - e per la 
sua - visione subordinate - alle 
esigenze dei gruppi monopoli
stici. Accettiamo. invece. que
gli element! tecnici e quanli-
tativt che servono a migliorare 
la situazione scolastica italiana 

Dopo aver esaminato le forze 
present! nello schieramento uni-

versitario. le prospettive aper-
te dalla costituzione della Giun
ta unitaria dell'UNURI, De Mi
chelis ha illustrato gli obbiel-
tivi del movimento studente
sco: elaborazione e articolazio-
ne di una proposta di riforma 
della scuola che abbia il suo 
perno nell'- unita - e nella 
- contemporaneita - della for-
mazione professional e della 
ricerca scientifica. nella ricer
ca di un rapporto dernocratico 
tra Universita e territorio (Enti 
locali e sindacali), nella demo-
cratizzazione delle strutture e 
in una nuova concezione della 
autonomia universitaria. Sul 
piano interno. il presidente del-
I'UGI ha infme proposto la ri-
strutturazione del movimento 
studentesco in movimento di 
massa. attraverso una riforma 
degli organismi rappresentativi 
e sulla base di nuove forme di 
democrazia diretta. 

Prima della relazione aveva-
no portato il saluto. fra gli al
tri. il dott. Giorgio Morales. 
assessore alia Pubblica istru-
zione dell'ammimslrazione pro-
vinciale: il compagno onorevo-
le Adriano Seroni, vicepresi-
dente della commissione della 
Pubblica istruzione della Ca
mera; il segretario nazionale 
^clella Federazione degli stu
denti iraniam in Italia. 

Gianfranco Pintore 

Sollecitata 
la discussione 

della legge 
regionale 

II gruppo parlamentare co
munista ha sollecitato la pre
sidenza della I Commissione 
i Affari Costituzionali > della 
Camera dei Deputati a porre 
sollecitamente in discus<ione 
due progetti di legge di no-
tevole importanza: la legge 
elettorale regionale. di inizia-
tiva comunista. la cui discus
sione venti giorni fa fu rin-
viata su richiesta del governo: 
e la legge sul condono di san-
zioni amministrative e la rico-
struzione della carriera per il 
personate dello stato colpito 
per fatti politic! e sindacali. 

II presidente della I Com
missione ha preso impegno di 
portare le due proposte di leg
ge in discussione nelle prime 
due settimane del marzo pros-
simo. 

Un «Mustrt<lla calabrese» e 
stato denunciato ieri nl Senato 
dal compagno Spezzano che ha 
svolto in proposito una inter-
pellanzu cui ha poi n.sposto il 
sotto^egretnrio Amadei (PSI). 11 
caso di cui si »» occunato Soez-
zano e fra i piu tipici e scun-
dnlosi: riguarda la bingolaris-
sima vicenda del signor Lapen-
na. Segretario della sezione de 
di Cotronei (un paesino calabre
se dl 5 mila abitanti) ed esat
tore-tesonere del Commie; La-
penna era un amico dei - ge-
rarchi» de della provincia. un 
capo-elettore che si giov6 poi 
largamente degli nppoggi che 
gli venivnno dni suoi protettori 
Nol 1U53. dovendosi nnnovaro 
per un decenmo In delega di 
esattore al Lapenna che iiveva 
gia dei enrichi penal! sulle tpal-
le. il Consiglio comuiiMle diede 
parere negativo. motivando am-
piamente questo giudizio Mal-
grado tale parere fosse per leg
ge vincolante. l'lntendenzn di 
Finnii7.ii rltenne di riconferinare 
il potentissimo esattore nel suo 
mearico. 

Nel 1955 il sindaco denuncio 
Lapenna per peculato: mancava 
una somma di dieci milioni. La 
denuncia venne archiviata con 
il pretesto che la somma era 
stata ritrovata intatta- solo che 
essa era depositata in banca a 
nome del Lapenna che riceveva 
tutti gli interessi Arriva il '5H: 
tutti sanno a Cotronei chi e 
Lapenna ma tutti sanno anche 
di quante potenti protczioni 
egli si valga Un Segretario co
munale. appena nominato. vuole 
indagare sulle irregolarita dcl-
l'esattore: non passano due mc-
si che. dietro precise pressioni 
politiche e senza giustilicazioue 
formale alcuna. il solerte *egre-
tano Comunale viene trasferi-
to Quando nel mm si fa una 
indagine al Comune di Petilia 
Policastro. dove era esattore lo 
stesso Lapenna. si riscontrano 
gravissime irregolarita: il La
penna non viene eonfermato in 
quell'incarico, ma nessuno si 
sogna di indagare sulla ?ua at-
tivita nel Iimitrofo comune di 
Cotronei. 

Nel 19f>3 viene approvata la 
legge sui diritti spcttanti ai 
Comuni montani i cui bacini 
imbriferi siano sfruttati dalle 
societa elettriche; una circolare 
5pecifica che nessun aggio e 
dovuto agli esattori sulle somme 
pagate dalle societa elettriche 
Ma la legge che vale per tutti. 
non vale per Lapenna: la pre-
fettura di Catanzaro gli fa ave
re a titolo di aggio su quanto 
ha dovuto pagare la SME. la 
la bella somma di tre milioni. 
Nello stesso 1963 il sindaco. nuo-
vamente richiesto il parere, lo 
da negativo circa la riconferma 
del Lapenna a esattore ma La
penna viene riconfermato nel-
l'incarico 11 sindaco non molla 
e riesce ad accertare che 1'esat-
tore ' disinvolto aveva e^atto 
«omme per imposte che erano 
state sospese per legge; non solo. 
su quelle somme aveva anche 
preteso le indennita di mora 
dai cittadini ritardatari 

A questo punto :1 compagno 
Spezzano presento una inter
rogazione e finalmente si ml-
se in moto la macchina buro-
cratica: fu aperta 'Jn'inchiesta 
dalla quale risultarono - re-
sponsabilita gravissime-. come 
scri.sse 1'Intendenza di Finan-
za. II prefetto affermb poi In 
un decreto che erano btate ac-
certate - alterazioni di bollet-
te. asportazioni di matnci. ri-
scossioni di carichi sospesi. in-
debite riscos^ioni di mora e di 
carichi non dovuti -. Malgrado 
queste accuse il Lapenna fu 
<emphcemente so^peso e >i af-
fretto a re.>tituire nove riili'mi 
(delle decine che aveva sot
tratto) per avvalersi della at
t enuate . E" a questo punto che 
il compagno Spezzano piesento 
1'interpcllanza che nmise in 
moto la macchina dello Stato 

Una ispezione accert6 che il 
Lapenna si era appropnato di 
41 milioni ai damn del co
mune e di altri 50 milioni a 
danno dello Stato (sottrazione 
della addizionale ECA e del-
l'addizionale per la Calabna). 
Secondo il compagno Spezzano 
si puo calcolare che almeno al
tri trecento milioni il «Ma-
strella calabrese - h abbia sot-
tratti ai cittadini cotronesi di-
rettamente. 

Rispondendo a Spezzano il 
sottosegretano Amadei ha am-
piamente illustrato 1'azione 
svolta dagli oreani dello Stato 
per troncare t'attivita illecita 
del Lapenna: ha ammesso che 
il mandato di cattura era fa-
coltativo ma non si ntenne di 
emanarlo. ha assicurato che 
ogni altra irregolarita verra 
prontamente sanata e il re-
sponsabile punito. 

Le Federazioni che in-
fendono arquistare copie 
dell ' inserto sulla Forza. 
a t o m i c a mnlt i laterale , 
pubblicato ieri , debbo-
no prcnotarsi entro merro-
ledi 26 febbraio. indiriz-
zando le richieste alia Sr-
t i one centra le di Stampa 
e Propaganda presso la Di
rezione del PCI. II prezzo 
dell ' inserto e di 5 lire la 
copia. 

Manife-
stazioni 
del PCI 

In preparazione della con
ferenza nazionale d'organlz-
zazione si terranno nel pros-
si ml tre giorni diverse con-
ferenze cittadlne e dl zona. 
Inoltre si svolgeranno as-
semblee e convegnl di ope
ra! dei divers) settorl della 
produzione, di contadini, 
giovani e donne. 

Domani 
Salerno (Bufal lnl ) . 
Firenze (Di Giullo). 

Assemblee 
e convegni 

Alessandria; Carbonla; 
Como; Chiet i ; Caserta; En-
na; F e r m o ; Grosseto; Im-
per ia; Mi lano; Matera ; 
Massa; Napoli; Padova; 
Pesaro; Palermo; Raven
na; Ragusa: Roma; Sas-
sar i ; Siracusa; Siena; Tern-
pio; Venezla; Verona; V i -
terbo; Viareggio. 

Proselitismo 
femminile 

Oggi 
Astl - Canell l : on. Qlor-

gina Ar ian Levi. 
Torino - Luserna S. Gio

vanni: F. Bertana e M. 
Bosio. 

Caserta - Maddalonl: sen. 
Pellegrino. 

Caserta - Aversa: onore-
vole lacazzl. 

Caserta • S. Mar ia C. V . : 
sen. Rendina. 

Caserta - Capua: onore-
vole Raucci. 

Caserta - Vairano: Bel-
locchio. 

Caserta - Al i fe: Barra . 
Bietla - Cassilla S. Gio

vanni: D! Burno Emil lano 
e Borgis Vittoria. 

Viterbo - Clvitacastella-
na: Franco Glorgl. 

Udine: Adrlana ' Zaeca-
rell i . 

Domanr 
R. E m i l i a : Nilde Jottl. 
Tor ino: Athos Guasso e 

Mar ia Mlchett i . 
Rovigo - Frat ta Poleslne: 

Mar ia Astolfi. 
Rovigo - V i l lamarzana: 

Paiato. 
Udine • Aquilela: Adrla

na Zaccarel l l . 
Rieti - Magliano: Ernet ta 

De Caneva. 
Como: Proserplo. 

Manifesfazioni 
della FGCI 

La FGCI ha indetto per 
domani domenica le seguenti 
manifestazioni: 

VERONA: Primo conve-
gno della gioventu operaia 
'Inten.*errA M. Figurelli) 
— COLLE VAL DELSA: 
dibattito <;ul programma 
economico del governo fM. 
Loche). 

Sui problemi d'organizza-
zione si svolgeranno. sem
pre domani domenica le se
guenti assemblee e eomitati 
federali: 

COSENZA (P. Gigli) — 
ENNA 'D Gravano) — PA
LERMO (N. Colaianni) — 
TRAPANI (A. Varvara) — 
SIRACUSA (A Saleri). — 
TRANT- Manifestazione della 
gioventu edile (Pascolat). 

I dirigenfi 

della S.F.I. 
Dall'avv. Roberto G . m rlce-

viamo H seguente lettera: 
- Egregio Direttore. nel Suo 

gfornale. nel numero del giorno 
II corrente. e stata pubbllcata 
la notizia (da me letta solo sta-
mani) che il dott Gava. flgho 
del capogruppo D.C. del Senato, 
sarebbe dirigente della Societa 
Finanziaria Italiana. posta in li-
quidazione coatta con decreto 
del Ministro del Tesoro del 
17 corrente. 

La notizia e destituita di ogni 
fondarr.ento. perch4 ne io, ne r.l-
cuno dei miei fratelii siamo mai 
stati ne amministratori. ne sin-
daci, ne dirigenti della S F.I, 
con la quale non abbiamo mai 
intrattenuto rapporto alcuno. 
neppure a carattere professio-
nale -. 
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